

Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108309 - MARDI 15 JUILLET 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant



Le ministre Gondeea discute de la promotion de la langue et de la culture indiennes

Page 3

Un atelier sur l'amélioration des statistiques du commerce des services débute aux Docks

FOOTBALL



COUPE DU MONDE DES CLUBS 2025

L'antisèche de Chelsea-PSG (3-0) les Parisiens ont fini par redevenir humains

Page 8



EURO 2025 - FEMININ
Angleterre 6-1 Pays de Galles

Les tenantes du titre se qualifient avec la manière

Page 7



Idriss Rumjaun fête son 100e anniversaire

Page 3



Donald Trump annonce des droits de douane de 30 % contre l'UE et le Mexique dès le 1er août

Page 4



**DROITS DE DOUANE
Macron exprime sa «très vive désapprobation» et appelle l'UE à défendre ses intérêts**

Page 4

A la télé aujourd'hui



06:01 THE QUEEN OF FLOW
07:30 QUANTICO
08:12 L'HERITIERE
08:37 SÉPARÉ PAR L'AMOUR
09:03 LE TEMPS D'AIMER
11:33 LYING HEART
12:00 LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE
12:25 LE ROMAN DE LA VIE
13:31 HEARTLESS
14:00 ENTRE JUSTICE ET

15:00 VENGEANCE
15:23 QUOTES BY FAMOUS PEOPLE
15:31 MONOLITH
17:33 LYING HEART
18:00 SAMACHAR
18:30 SAYINGS RADHA KRISHNA
18:32 SHIV SHAKTI
18:58 DOREE
19:30 LE JOURNAL TELEVISE
21:33 LE ROMAN DE LA VIE
23:06 VIDEO KILLED THE RADIO STAR
23:30 LE JOURNAL TELEVISE (REDIFFUSION)



06:00 LA MATINALE - RADIO MAURICE
09:10 TOUS EGAUX
09:37 NATIONAL PARK & CONSERVATION SERVICE
09:45 MORISIEN KONN OU LA SANTE
10:16 MUSIC TOUR 2022
11:03 SCIENCE QUEST 2025
12:00 ENTREPRENEURIAT AU FEMININ
12:52 CRYSTAL ROCK
13:00 RODRIG PROG : KOT NOU
13:00 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
13:06 SAVER KILTIREL
14:12 RODRIG PROG : FEMININ PLURIEL
16:54 LA JOURNÉE SOUS

17:31 LE REGARD DU SEIGNEUR
17:31 LE MAG
18:00 HEARTLESS
18:30 SÉPARÉ PAR L'AMOUR
19:00 JOURNAL KREOL
19:25 ITINERER - RODRIG
19:45 CRYSTAL ROCK
20:00 EXTRAITS DE LA JOURNÉE DE LA CULTURE RODRIGUAISE 2025
20:30 DRUG AWARENESS SOUTHERN REGION
20:45 ENCOUNTER
21:00 PAROLES AGRICOLES
21:28 LE MAG
22:44 TI ZISTWAR ZANFAN
22:57 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
23:01 JOURNAL KREOL REDIFFUSION
23:21 RENCONTRE
23:40 MUSIC TOUR 2025



07:00 HAMARE DASTAKAR
07:31 AAJ AUR KAL BOLLYWOOD HITS
08:00 VED KI SHIKSAHEIN
08:29 AYUSH
09:29 CHARCHA
09:34 SAJANWA BAIRI HO GAILE HAMAR
10:00 KUNDALI BHAGYA
11:30 SHIV SHAKTI
12:00 RAAZ
15:00 SAMACHAR
15:20 SAYINGS RADHA KRISHNA
15:30 SAJANWA BAIRI HO G

16:00 AILE HAMAR
16:20 DHARAM PATNI
16:42 DHARAM PATNI
17:30 SHIV SHAKTI
18:00 SAMACHAR
18:30 SAYINGS RADHA KRISHNA
18:31 TARK VITARK
19:00 HUMNI KE SITARE
20:07 HAMARA SWASTHYA
20:31 RAMAYAN
21:00 YEHII HAI ZINDAGI
21:23 HINDI FILLER
23:29 MERE SAI - SHRADDHA AUR SABURI
23:22 MERE SAI - SHRADDHA AUR SABURI



06:00 MERE DAD KI DULHAN
06:31 MAHABHARAT
07:00 TELL ME O KHUDA
09:31 KUNDALI BHAGYA
09:35 KUNDALI BHAGYA
10:01 UDAARIYAN
10:30 DHARAM PATNI
11:00 NA UMRA KI SEEMA HO
11:31 SHRIMAD RAMAYAN
12:00 ANUPAMA
12:21 SAYINGS RADHA KRISHNA

13:00 DHHRUV TARA
14:00 MAHABHARAT
18:00 SAMACHAR
18:30 SAYINGS RADHA KRISHNA
18:31 KUNDALI BHAGYA
19:00 UDAARIYAN
19:30 DHARAM PATNI
20:00 NA UMRA KI SEEMA HO
20:30 SHRIMAD RAMAYAN
21:00 ANUPAMAA
21:22 SAYINGS RADHA KRISHNA
21:30 MERE SAI - SHRADDHA AUR SABURI
22:00 DHHRUV TARA
22:31 MERE DAD KI DULHAN
23:00 MAHABHARAT
23:30 TELL ME O KHUDA



06:00 ECO AFRICA
06:26 THE 77 PERCENT
06:51 AFRICA 54
07:21 FOOD UP!
08:38 ISLAND PARADISE? FREEANCERS ON MADEIRA
09:21 SUDAN: A HOSPITAL IN THE SHADOW OF WAR
09:59 THE WAR OVER WHEAT
11:14 ECO AFRICA
11:40 BUSINESS BEYOND
12:09 FOOD UP!
13:05 NATURAL WONDERS

17:15 LAB 360 / SCIENCE EXPERIMENTS
17:20 LAB 360 / SCIENCE EXPERIMENTS
18:03 REV
18:56 FOOD UP!
19:00 STUDENT SUPPORT PROGRAMME : GRADE 8
19:19 STUDENT SUPPORT PROGRAMME : GRADE 8
19:30 GLOBAL US
20:30 NEWS
20:51 NATURAL WONDERS
21:51 SEREF MESELESI / MATTER OF RESPECT
22:50 BY TRAIN TO HUDSON BAY
23:36 EUROMAXX

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélémy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr
Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

Heathrow, premier aéroport européen, veut investir 11,6 milliards d'euros sur cinq ans, son actionnaire principal (qui est français) augmente sa participation

L'aéroport de London-Heathrow a exposé son plan d'investissement pour les cinq années à venir, avec l'objectif de moderniser les infrastructures et accueillir davantage de passagers. Plus de moyens, plus de passagers, dans un aéroport modernisé.

L'aéroport londonien d'Heathrow, premier d'Europe en nombre de passagers, a présenté vendredi un plan d'investissement de 10 milliards de livres (11,6 milliards d'euros) d'ici 2031 pour moderniser ses installations et augmenter le nombre de passagers, mais il doit encore convaincre les autorités.

Le plan, qui doit être validé par l'autorité britannique de l'aviation civile (CAA), "améliorera le niveau de service, augmentera la fiabilité" et "créera de nouveaux salons, boutiques et restaurants", fait valoir Heathrow dans un communiqué. Il s'ajoute à 2,3 milliards de livres (2,7 milliards d'euros) d'investissements annoncés l'an dernier.

Les actionnaires comptent injecter 2 milliards de livres (2,3 milliards d'euros), mais le reste doit être financé par une hausse substantielle d'une redevance facturée aux transporteurs (qui se répercute généralement sur le prix des billets).



Heathrow devra donc obtenir le feu vert de la CAA, qui a au contraire imposé ces dernières années des baisses de tarifs à la plateforme, et devra convaincre des compagnies aériennes vent debout contre les tarifs jugés excessifs de l'aéroport.

Capitaux français, qataris et saoudiens

L'actionnaire principal de Heathrow Airport Holdings est le français Ardian,

qui a annoncé vendredi dans un communiqué séparé avoir conclu l'augmentation de sa participation à 32,6% - il détenait précédemment 22,6% du capital mais avait rendu public en février un accord pour en acquérir 10% de plus.

Il est suivi de l'Autorité d'investisse-

ment du Qatar (20%), et du fonds public saoudien PIF (15%).

Le hub londonien espère que son plan lui permettra d'augmenter de 10 millions par an le nombre de passager transitant par ses terminaux, soit une hausse de 12%.

L'aéroport ouvert en 1946 a par ailleurs obtenu en janvier le feu vert du gouvernement britannique pour la construction d'une troisième piste, après des années de recours intentés par des riverains.

Celle-ci devrait être achevée d'ici 2035, selon les projections actuelles - mais son financement, qui pourrait totaliser plusieurs dizaines de milliards de livres, n'est pas encore bouclé.

TikTok n'avait pas été en mesure de proposer des garanties contre "le possible accès des autorités chinoises" à ces données via ses lois d'antiterrorisme et de contre-espionnage.

La plateforme, qui avait annoncé son intention de faire appel, avait assuré n'avoir "jamais reçu de demande" des autorités chinoises et ne leur avoir "jamais fourni de données d'utilisateurs européens".

Les données européennes ne peuvent être transférées — c'est-à-dire stockées ou rendues accessibles — dans un pays tiers que s'il est jugé suffisamment sûr par l'UE comme par exemple le Japon, le Royaume-Uni ou les États-Unis.

Faute d'un tel feu vert, c'est à l'entreprise de prouver que le niveau de protection est équivalent, ce que TikTok n'a pas su faire.

Selon l'entreprise, les données des Européens sont par défaut stockées en Norvège, en Irlande et aux États-Unis.

Ciblé par Washington

Le régulateur irlandais a déjà infligé une amende de 345 millions d'euros à TikTok en 2023 pour avoir enfreint les règles européennes dans le traitement d'informations concernant des mineurs.

La plus lourde amende de la DPC avait touché Meta en 2023: 1,2 milliard d'euros concernant le transfert de données vers les Etats-Unis malgré des craintes de surveillance à l'époque par les services américains.

TikTok est d'ailleurs dans le collimateur des États-Unis, où le Congrès a voté en 2024 une loi imposant à ByteDance de céder son contrôle sur le territoire, sous peine d'interdiction.

"Nous avons un acheteur" pour l'entité américaine de TikTok, a assuré fin juin Donald Trump dans une interview à la chaîne Fox News, sans autre précision.



Ouverture d'une enquête dans l'UE sur le stockage en Chine de données personnelles

L'autorité irlandaise de protection des données (DPC), qui agit au nom de l'Union européenne, a ouvert jeudi une enquête contre TikTok sur le stockage de certaines données personnelles d'utilisateurs européens sur des serveurs chinois, qui pourrait être contraire à la législation.

La puissante plate-forme de partage de vidéos, qui compte 1,5 milliard de membres, est la propriété de ByteDance, un groupe chinois. Il est depuis des années dans le viseur des gouvernements occidentaux, qui redoutent son lien avec Pékin et un possible usage des données de ses utilisateurs à des fins d'espionnage ou de propagande.

La DPC a déjà sanctionné TikTok d'une amende de 530 millions d'euros prononcée début mai par la DPC est la deuxième par ordre d'importance jamais infligée par cet organisme, qui agit au nom de l'UE car le siège européen de TikTok, comme celui de la plupart des géants de la tech, se trouve en Irlande.

Mais au cours de cette enquête, le géant des réseaux sociaux l'avait infor-

mé que certaines données européennes avaient été, non plus rendues accessibles, mais bien stockées dans le pays (et supprimées depuis).

TikTok avait évoqué "un problème technique" découvert grâce à sa surveillance "proactive".

La DPC avait "exprimé sa profonde préoccupation sur le fait que TikTok ait soumis des informations inexacts lors de cette enquête", rappelle-t-elle dans son communiqué jeudi.

"Possible accès de Pékin"

L'objectif de la nouvelle investigation "est de déterminer si le réseau social a respecté ses obligations pertinentes en vertu du RGPD (règlement européen de protection des données), dans le contexte des transferts désormais en question", explique l'autorité irlandaise.

L'amende de 530 millions d'euros prononcée début mai par la DPC est la deuxième par ordre d'importance jamais infligée par cet organisme, qui agit au nom de l'UE car le siège européen de TikTok, comme celui de la plupart des géants de la tech, se trouve en Irlande.

Le ministre Gondeea discute de la promotion de la langue et de la culture indiennes

Une délégation de haut niveau de la République de l'Inde, conduite par la secrétaire (Sud) du ministère des Affaires étrangères, le Dr Neena Malhotra, a rendu hier une visite de courtoisie au ministre des Arts et de la Culture, M. Mahendra Gondeea, à Port-Louis, dans le cadre de la cinquième réunion du Conseil exécutif du Secrétariat mondial de l'hindi. La délégation indienne était composée de hauts fonctionnaires des ministères des Affaires étrangères, de l'Éducation et de la Culture.

Dans une déclaration à l'issue de la réunion, le ministre Gondeea a déclaré avoir eu des échanges constructifs avec le Dr Malhotra sur la promotion de la langue hindi et le renforcement de la collaboration culturelle. « Nous avons réfléchi à notre patrimoine commun et exploré de nouvelles opportunités pour renforcer la coopération », a-t-il déclaré.

Il a souligné l'engagement de Maurice à préserver et à promouvoir la langue hindi par l'éducation et les arts, affirmant que le pays continue de défendre le dialogue culturel tout en embrassant avec confiance la modernité.

Le ministre a également souligné la relation profonde entre Maurice et l'Inde, la décrivant comme fondée sur des valeurs partagées, un respect mutuel et une identité culturelle commune.

Le Dr Malhotra a, pour sa part, indiqué que la réunion avait été très productive, soulignant qu'elle avait porté sur les stratégies de promotion de l'hindi et de la culture indienne à l'échelle mondiale. Elle a ajouté que les discussions ont également porté sur les futures initiatives du Secrétariat mondial de l'hindi et sur le renforcement de la collaboration avec Maurice.



Un atelier sur l'amélioration des statistiques du commerce des services débute aux Docks

Un atelier de trois jours sur le commerce des services de télécommunications, d'informatique et d'information a débuté hier matin aux Docks de Port-Louis. Organisé par le ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration régionale et du Commerce international en collaboration avec le Centre du commerce international (ITC), cet atelier rassemble des participants d'institutions nationales clés, notamment le ministère des Technologies de l'information, de la Communication et de l'Innovation, l'Université de Maurice, Statistics Mauritius et le Conseil de développement économique.

La personne ressource pour cet atelier est Mme Katerina Blanchard Joklova, économiste (Commerce des services) à l'ITC. Elle anime une série de sessions techniques visant à renforcer les capacités des acteurs nationaux à gérer les données sur les services de voyage dans le cadre plus large du commerce des services.

Cet atelier s'inscrit dans le cadre du projet d'Observatoire africain du commerce (ATO), l'un des cinq instruments clés de la

Zone de libre-échange continental africaine (ZLECA). L'ATO fournit des informations commerciales essentielles qui aident les entreprises à identifier et à comparer les opportunités émergentes en Afrique, tout en permettant aux gouvernements de suivre la mise en œuvre de la ZLECA et son impact économique.

Au cours de l'atelier, les participants aborderont des sujets essentiels tels que l'harmonisation des méthodes de collecte de données, l'amélioration de la qualité statistique et l'identification de sources de données fiables. Face à l'absence de références normalisées dans le domaine du commerce des services, rendant la collecte de données complexe, les sessions aborderont également l'utilisation de sources de données supplémentaires, la gestion des métadonnées, l'intégration et l'automatisation du traitement des données. Ces discussions techniques visent à améliorer la qualité, la cohérence et la profondeur des données sur le commerce des services.

L'objectif est de produire des données plus fiables et plus détaillées pour soutenir



les négociations commerciales internationales, orienter la formulation des politiques et fournir aux entreprises une vision plus claire de la dynamique commerciale en Afrique.

Idriss Rumjaun fête son 100e anniversaire



Idriss Rumjaun a fêté son 100e anniversaire le 12 juillet 2025 lors d'une cérémonie officielle au Centre d'Action Sociale de Caroline, à Bel Air Rivière Sèche, en présence du ministre de l'Intégration Sociale, de la Sécurité Sociale et de la Solidarité Nationale, M. Ashok Kumar Subron ; des députés Chetan Anand Baboolall et Mohamed Reza Saumtally ; de sa famille et de ses amis.

À cette occasion, M. Rumjaun a reçu

plusieurs cadeaux du ministère, dont un bouquet de fleurs, une médaille du centenaire, un certificat, un chèque de 26 203 roupies et un éventail. Il a également bénéficié d'un service téléphonique spécial de Mauritius Telecom. D'autres cadeaux, tels qu'un certificat, une serviette de bain, une serviette de toilette et une carte d'anniversaire, lui ont été offerts par le Conseil des Seniors, et un chèque de 10 000 roupies lui a été remis par le Fonds de Solidarité

Nationale.

M. Idriss Rumjaun, né le 12 juillet 1925, réside actuellement à Darwin Lane, Caroline, Bel Air Rivière Sèche. Son père, M. Rojun Rumjaun, travaillait comme ouvrier à la plantation sucrière de Beau Plan, tandis que sa mère, Mme Fija Peerboccus, était femme au foyer. Malgré des problèmes de santé comme une perte de vision et une fracture de la hanche, ce centenaire garde un moral d'acier. En fauteuil roulant, il con-

somme principalement des repas composés et aime écouter la radio. Il apprécie les légumes, la viande fraîche et les en-cas locaux traditionnels.

M. Rumjaun attribue sa longévité à sa foi profonde en Dieu, à un mode de vie sain et au soutien dévoué de sa famille. Il bénéficie également de visites régulières à domicile d'un médecin désigné par le ministère de l'Intégration sociale, de la Sécurité sociale et de la Solidarité nationale.

Il est le cadet d'une fratrie de quatre enfants. M. Rumjaun a terminé ses études jusqu'au CM1 et a commencé à travailler comme ouvrier à la plantation sucrière de Beau Plan durant son adolescence.

En 1949, M. Rumjaun a épousé religieusement Mme Bibi Hazerah Carrim, qui travaillait également comme ouvrière à la plantation sucrière de Deep River Beau Champ et s'est ensuite lancée dans l'élevage de bétail après sa retraite. Elle est décédée à l'âge de 81 ans. Il a travaillé comme ouvrier jusqu'à sa retraite à 60 ans, après quoi il a cultivé ses propres champs de canne à sucre jusqu'en 2014, année où il a perdu la vue suite à une opération chirurgicale. M. Rumjaun est actuellement entouré d'une famille composée de 17 petits-enfants, 25 arrière-petits-enfants et quatre arrière-arrière-petits-enfants.

Donald Trump annonce des droits de douane de 30 % contre l'UE et le Mexique dès le 1er août



Dès le 1er août, Donald Trump imposera des droits de douane de 30 % sur les biens importés aux États-Unis en provenance de l'Union européenne et du Mexique.

Donald Trump a annoncé, samedi 12 juillet, l'imposition de droits de douane de 30 % pour les produits de l'Union européenne et du Mexique importés aux États-Unis. C'est une nouvelle surenchère, qui sème l'inquiétude en Europe, alors que

les négociations sont toujours en cours. Le président américain a justifié, dans une nouvelle lettre publiée sur sa plateforme Truth Social, cette décision en se plaignant du déficit commercial américain avec les 27 pays de l'UE.

Cette charge a aussitôt suscité de vives réactions en Europe, où des secteurs essentiels de l'économie du continent – vins, voitures, médicaments... – pourraient être frappés.

La présidente de la Commission

européenne Ursula von der Leyen a averti sur X que de telles mesures "perturberaient" les chaînes d'approvisionnement transatlantiques essentielles".

Si elle se dit "prête à poursuivre le travail" pour trouver un accord avec Washington d'ici à l'échéance du 1er août, Ursula von der Leyen menace d'adopter des "contre-mesures proportionnées si cela s'avère nécessaire". Bruxelles avait déjà préparé, sans l'appliquer, un train de surtaxes sur des produits américains.

"Dès lundi, à Bruxelles avec mes 26 homologues, je serai au travail pour soutenir la Commission dans ses négociations avec les États-Unis jusqu'au 1er août", a annoncé, sur X, le ministre français délégué au Commerce extérieur, Laurent Saint-Martin.

Donald Trump a prévenu qu'en cas de mesures de rétorsion, il augmenterait d'autant ses droits de douane sur les produits européens entrant aux États-Unis, en plus des 30 %.

"Contre-mesures crédibles"

Le président français Emmanuel Macron a, quant à lui, exprimé sur X la "très vive désapprobation" de la France et a appelé l'UE à "défendre résolument les intérêts européens".

Le président français invite notamment la Commission européenne à "accélérer la préparation de contre-mesures crédibles, par la mobilisation de l'ensemble des instruments à sa disposition", "si aucun accord n'était trouvé d'ici le 1er août".

Faisant valoir que l'UE négociait avec Washington depuis plusieurs semaines "sur la base d'une offre solide et de bonne foi", Emmanuel Macron a affirmé qu'il revenait "plus que jamais à la Commission d'affirmer la détermination de l'Union à défendre résolument les intérêts européens".

"Arrêter les cartels"

De son côté, la ministre allemande de l'Économie Katherina Reiche a appelé l'UE à négocier de "manière pragmatique une solution avec les États-Unis, qui se concentre sur les principaux points de conflit".

Au Mexique, l'imposition d'une surtaxe de 30 %, contre 25 % annoncés jusqu'ici, a été qualifiée d'"injuste" par le gouvernement. Mais la présidente du Mexique Claudia Sheinbaum s'est dite confiante, samedi, dans le fait de "parvenir" in fine à un accord.

Cette surtaxe ne devrait pas s'appliquer aux produits, largement majoritaires, entrant dans le cadre de l'accord Canada/États-Unis/Mexique (ACEUM), a précisé un responsable américain à l'AFP, ajoutant cependant que la question n'a pas encore été définitivement tranchée par le président.

Le Mexique est particulièrement vulnérable : 80 % de ses exportations ont pour destination les États-Unis. Mais Donald Trump a une nouvelle fois accusé Mexico, samedi, de ne pas lutter suffisamment contre l'immigration illégale et le narcotrafic.

Depuis lundi, le gouvernement Trump a précisé à une vingtaine de partenaires commerciaux, principalement asiatiques, les taux qui seront désormais appliqués, de 20 % à 50 %.

Une soixantaine de nations devraient, sauf accord commercial avant la date limite du 1er août, se voir infliger des surtaxes supérieures à 10 %, niveau plancher qui sera appliqué aux autres.

L'ancienne vedette de téléréalité a fait des droits de douane un axe fort de sa politique économique. Ils sont, pour lui, un moyen de réduire le déficit commercial américain et de réindustrialiser les États-Unis.

De nombreux économistes y voient un frein pour la croissance mondiale et un facteur inflationniste aux États-Unis.

DROITS DE DOUANE

Macron exprime sa "très vive désapprobation" et appelle l'UE à défendre ses intérêts

Emmanuel Macron a exprimé samedi sur X la "très vive désapprobation" de la France et a appelé l'UE à "défendre résolument les intérêts européens", après les menaces de Donald Trump d'imposer 30 % de droits de douane au 1er août sur les produits de l'Union.

Le président français invite notamment la Commission européenne à "accélérer la préparation de contre-mesures crédibles, par la mobilisation de l'ensemble des instruments à sa disposition", "si aucun accord n'était trouvé d'ici le 1er août".

Faisant valoir que l'UE négociait avec Washington depuis plusieurs semaines "sur la base d'une offre solide et de bonne foi", M. Macron a affirmé qu'il revenait "plus que jamais à la Commission d'affirmer la détermination de l'Union à défendre résolument les intérêts européens".

"La France soutient pleinement la Commission européenne dans la négociation qui va s'intensifier, pour parvenir à un accord mutuellement acceptable d'ici le 1er août, afin qu'il reflète le respect que se

doivent des partenaires commerciaux comme l'Union européenne et les États-Unis, aux intérêts partagés et aux chaînes de valeur intégrées", a encore écrit le chef de l'Etat.

Le ministre délégué au Commerce extérieur Laurent Saint-Martin a lui mis sur la table la possibilité d'une "une riposte proportionnée", notamment sur les biens et les services américains, si Bruxelles n'arrive pas à un "accord équitable" avec Washington.

"Dès lundi à Bruxelles avec mes 26 homologues, je serai au travail pour soutenir la Commission dans ses négociations avec les Etats-Unis jusqu'au 1er août", a-t-il ajouté sur X.

La présidente de la Commission Ursula von der Leyen, fustigeant les nouveaux droits de douane annoncés par Donald Trump, a déclaré que l'UE souhaitait toujours parvenir à un accord commercial avec Washington.

Le président américain, qui a également annoncé au Mexique 30% de droits de



douane, a justifié sa décision par le déséquilibre commercial entre son pays et l'UE. En 2024, les Etats-Unis ont affiché un déficit commercial de 236 milliards de dollars (202 milliards d'euros) avec l'Union (+13% sur un an), qui a exporté 606 milliards de biens sur le territoire de la première économie mondiale, selon des chiffres du bureau du représentant américain au Commerce.

GUERRE EN UKRAINE

Kim Jong-un assure la Russie de son soutien "inconditionnel"

Le ministre russe des Affaires étrangères, Sergueï Lavrov, a été reçu samedi par le dirigeant Kim Jong-un lors de sa visite en Corée du Nord, selon la diplomatie russe. L'occasion pour le dirigeant nord-coréen de réaffirmer son "soutien inconditionnel" à Moscou dans le cadre de la guerre contre l'Ukraine.

Le dirigeant nord-coréen Kim Jong-un a assuré le chef de la diplomatie russe Sergueï Lavrov de son soutien "inconditionnel" dans la guerre contre l'Ukraine, jugeant "certaine" la victoire de Moscou, ont rapporté, dimanche 13 juillet, les médias officiels de Pyongyang.

Selon l'agence d'État KCNA, Kim Jong-un a reçu Sergueï Lavrov "dans une atmosphère de confiance et de chaleureuse camaraderie", au moment où la Corée du Nord et la Russie resserrent leurs liens diplomatiques et militaires. Le ministère russe des Affaires étrangères a publié, de son côté, sur Telegram une vidéo des deux hommes se serrant la main et se donnant l'accolade.

Moscou et Pyongyang ont signé l'an dernier un pacte de défense mutuelle et la Corée du Nord a envoyé des milliers de soldats pour aider à la reconquête de la région de Koursk, prise par l'armée ukrainienne durant l'été 2024. La Corée du Nord fournit par ailleurs la Russie en obus et en missiles.

Selon KCNA, Kim Jong-un a déclaré à son invité que la Corée du Nord était "prête à soutenir et à encourager de façon inconditionnelle toutes les mesures prises par les dirigeants russes pour éliminer à la racine la cause de la crise ukrainienne".

"Une victoire certaine" de la Russie

Le dirigeant nord-coréen a également exprimé sa "ferme conviction que l'armée et le peuple russes remporteront une victoire certaine en accomplissant la cause sacrée de défendre la dignité et des intérêts fondamentaux du pays".

Les deux hommes ont également discuté de "questions importantes pour la mise en œuvre fidèle des accords conclus" lors de leur sommet en 2024, quand le pacte de défense avait été scellé à l'occasion d'une rare visite en Corée du Nord du président russe Vladimir Poutine.

Sergueï Lavrov a affirmé que Vladimir Poutine espérait "la poursuite des contacts directs" avec Kim Jong-un "dans les plus brefs délais", selon l'agence russe d'État Tass.

Le Kremlin avait été interrogé cette semaine sur la possibilité d'une visite prochaine du dirigeant nord-coréen en Russie, mais avait répondu que cela n'était pas prévu pour l'instant.

La rencontre Kim-Lavrov a eu lieu à Wonsan, sur la côte

est de la Corée du Nord, où un important complexe touristique vient d'être inauguré.

"Héroïque"

Le chef de la diplomatie russe y a également rencontré son homologue nord-coréenne Choe Son-hui, qu'il a remerciée pour le comportement "héroïque" des Nord-Coréens déployés aux côtés des forces russes contre l'Ukraine, selon Tass.

Les deux parties "ont souligné leur détermination à lutter ensemble contre les aspirations hégémonistes d'acteurs extérieurs à la région, qui conduisent à une escalade des tensions dans le nord-est de l'Asie et dans toute la région Asie-Pacifique", selon le ministère russe des Affaires étrangères.

Toujours d'après l'agence russe, questionné sur la possibilité que les troupes nord-coréennes soient déployées sur d'autres parties du front, Sergueï Lavrov a répondu que c'était à Pyongyang de décider.

"Nous partons du principe que la RPDC détermine elle-même les formes sous lesquelles nous mettons en œuvre notre accord de partenariat stratégique", a-t-il dit, utilisant le sigle officiel du pays, la République populaire et démocratique de Corée.

Son voyage en Corée du Nord est intervenu un mois et demi après celui du secrétaire du Conseil de sécurité russe Sergueï Choïgou.

Peu avant la visite de Sergueï Lavrov, les autorités russes avaient annoncé le lancement d'un vol direct deux fois par semaine entre Moscou et Pyongyang.

Selon Tass, le chef de la diplomatie russe a quitté dimanche matin la Corée du Nord et est arrivé en Chine, où il doit participer à une réunion ministérielle de l'Organisation de coopération de Shanghai (OCS).

NOTICE UNDER SECTION 311 OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that **KDE East Africa Ltd**, holding a Global Business Licence (the 'Company') and having its registered address at Premier Business Centre, 10th Floor, Sterling Tower, 14 Poudrière Street, Port Louis, Mauritius is applying to the Registrar of Companies to be removed from the Register of Companies under the provisions of section 309(1) (d) of the Companies Act 2001.

Notice is hereby also given that the Company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors and has discharged in full its surplus assets in accordance with its Constitution and the Companies Act 2001.

Any objection to the removal of the Company under Section 312 of the Companies Act 2001 is to be made in writing to the Registrar of Companies by 8th August 2025.

Dated this: 10th July 2025

Premier Financial Services Limited
Secretary

NOTICE UNDER SECTION 311(2) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that **BARBUS LTD**, a Domestic Company having its registered office at Level 5, Alexander House, 35 Cybercity, Ebene is applying to the Registrar of Companies, for the removal of the company from the Register under Section 309(1)(d) of the Companies Act 2001, on the following ground :

The company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors and has distributed its surplus assets in accordance with its constitution and the Companies Act 2001.

Objections to the removal, if any, should be made to the Registrar of Companies not later than 28 days after the date of the notice.

Dated this 30.06.2025

Englewood Secretarial Services Ltd
Secretary

NOTICE UNDER SECTION 311 OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that **Integra Wealth (Mauritius) Ltd (formerly known as Woodland Palace Limited)** (the 'Company'), an Authorised Company having its registered address at Premier Business Centre, 10th Floor, Sterling Tower, 14 Poudrière Street, Port Louis, Mauritius is applying to the Registrar of Companies to be removed from the Register of Companies under the provisions of section 309(1) (d) of the Companies Act 2001.

Notice is hereby also given that the Company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors and has discharged in full its surplus assets in accordance with its Constitution and the Companies Act 2001.

Any objection to the removal of the Company under Section 312 of the Companies Act 2001 is to be made in writing to the Registrar of Companies by latest 08th August 2025.

Dated this: 10th July 2025

Premier Financial Services Limited
Registered Agent

NOTICE UNDER SECTION 311 OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that **Medic Adelie Limited** (the 'Company'), an Authorised Company having its registered address at Premier Business Centre, 10th Floor, Sterling Tower, 14 Poudrière Street, Port Louis, Mauritius is applying to the Registrar of Companies to be removed from the Register of Companies under the provisions of section 309(1) (d) of the Companies Act 2001.

Notice is hereby also given that the Company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors and has discharged in full its surplus assets in accordance with its Constitution and the Companies Act 2001.

Any objection to the removal of the Company under Section 312 of the Companies Act 2001 is to be made in writing to the Registrar of Companies by latest 08th August 2025.

Dated this: 10th July 2025

Premier Financial Services Limited
Registered Agent

NOTICE UNDER SECTION 311(2) OF THE COMPANIES ACT 2001

Take notice that WE DINESHWARSINGH AND TECKWANTEE DEEPOOA will apply to the District Council of Flacq for a Building and Land Use Permit for a EXTENSION OF A REINFORCED CONCRETE BUILDING TO AN EXISTING COMMERCIAL BUILDING AT GROUND FLOOR FOR COMMERCIAL PURPOSE AT ROYAL ROAD, LALLMATIE.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date: 15.07.2025

NOTICE GIVEN UNDER SECTION 311 OF THE COMPANIES ACT 2001

1. Notice is hereby given that the Company "**Wular India Fund**" having its registered office at c/o Apex Fund Services (Mauritius) Ltd, 6th Floor, Two Tribeca, Tribeca Central, Trianon 72261, Mauritius, is applying to the Registrar of Companies for its removal from the Register under Section 309(1)(d) of the Companies Act 2001.

2. Notice is hereby given that the Company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors, and has distributed its surplus assets in accordance with its Constitution and the Companies Act 2001.

3. Any objection to the removal of the Company under Section 312 of the Companies Act 2001 should be delivered to the Registrar of Companies not later than 18 August 2025.

Dated this 10 July 2025
Company Secretary

DISCOURS AUX ARMÉES

Emmanuel Macron annonce 6,5 milliards d'euros de dépenses supplémentaires dans les deux ans

Le président de la République s'est exprimé depuis le siège du ministère des Armées ce dimanche 13 juillet au soir, sur fond de réarmement de la France face à la menace russe et du désengagement américain, mais aussi de fortes contraintes budgétaires.

I était question «d'annonces majeures» du chef de l'Etat sur «l'effort de défense» pour réarmer la France. Le discours d'Emmanuel Macron aux armées aura finalement été moins spectaculaire que les promesses des conseillers élyséens. A l'hôtel de Brienne à Paris, le président de la République a entamé ce dimanche 13 juillet au soir ce discours traditionnel par un constat alarmant sur l'état du monde. «Nous vivons un moment de bascule. Jamais depuis 1945, la liberté n'avait été autant menacée», «attaquée par les puissances impérialistes et d'annexion» comme la Russie, ainsi que par la «loi du plus fort» qui s'installe de plus en plus, a souligné le chef de l'Etat, d'un ton grave.

«Jamais à ce point la paix sur notre continent n'avait dépendu de nos décisions présentes», a-t-il ajouté. «Nous, Européens, devons assurer notre sécurité nous-mêmes», face «au retour de la prolifération des conflits majeurs», a mis en garde le Président, en citant tant l'Ukraine que le Moyen-Orient, ou encore l'Inde et le Pakistan. «Pour être libre dans ce monde, il faut être craint. Pour être craint, il faut être puissant. Pour cela, la Nation doit être plus

forte», a lancé Emmanuel Macron.

Cela passerait dans un premier temps par «une meilleure prise de conscience des Français des menaces hybrides qui nous entourent». Le chef des Armées a aussi évoqué le besoin qu'elles «gagnent en masse», donnant ainsi rendez-vous «à l'automne» pour ses décisions concernant «l'avenir du Service national universel (SNU), l'organisation de la mobilisation de notre jeunesse et l'accroissement de notre réserve». Mais plus largement, Emmanuel Macron a souligné la nécessité de «prendre la mesure du tournant capacitaire à engager», a-t-il prévenu, face à «tous les défis qui nous sont posés», «à l'heure des prédateurs». «Nous avons une avance, mais demain, au même rythme, nous serions dépassés», faute de crédits supplémentaires pour la défense.

«Salut de la patrie»

Annonçant un «effort nouveau et historique», le chef de l'Etat a déclaré qu'il souhaitait des moyens supplémentaires pour les armées par rapport à la trajectoire financière prévue dans la loi de programmation militaire (LPM) 2024-2030. «Le salut de la patrie suppose que nous dépensions plus pour notre défense et que chacun prenne sa part de cet investissement», a-t-il professé. Parmi les besoins à financer, il a cité les stocks de munition, les drones, la défense aérienne, la guerre électronique, la guerre spatiale et le développement de la réserve militaire.

En pratique, le chef de l'Etat souhaite

anticiper de trois ans la cible fixée à 2030 par la LPM : «Alors que nous avions prévu de doubler le budget [par rapport à 2017] d'ici à 2030, nous allons le doubler d'ici à 2027». L'effort supplémentaire serait de 3,5 milliards d'euros en 2026 et 3 milliards l'année suivante. «Nous consacrerons donc 64 milliards d'euros à notre défense en 2027», a-t-il conclu, sans préciser comment ce surcroît de dépense serait financé : c'est le Premier ministre François Bayrou qui sera chargé de l'annoncer mardi 15 juillet, dans une allocution sur les pistes de financement du prochain budget.

Le chef de l'Etat a cependant tracé une ligne rouge : «nous refusons que ce réarmement passe par l'endettement. [Il doit être] financé par plus d'activité et plus de production». Le sort de cet ajustement sera cependant entre les mains des parlementaires, qui votent le budget et sont également susceptibles de censurer le gouvernement de François Bayrou. «A chacun de prendre ses responsabilités», les a avertis Macron.

L'Elysée avait prévenu que le président de la République tirerait «les conclusions» du contexte de menace russe jugée durable contre l'Europe, et du recours à la force de plus en plus désinhibé dans le monde. «Très clairement, nous devons aujourd'hui réviser notre programmation et notre stratégie, la réviser à la lumière de changement de la nature du risque», avait prévenu jeudi Emmanuel Macron.

Alors que les pays de l'Otan se sont

engagés à consacrer à l'avenir 3,5 % de leur PIB à leur défense, Paris tablait jusqu'alors sur un budget de 413 milliards d'euros prévu entre 2024 et 2030 par la loi de programmation militaire, en dépit de la traque aux économies pour réduire l'abyssal déficit des finances publiques du pays.

«Crédibilité opérationnelle»

Lors du traditionnel défilé lundi, 14 juillet, de retour sur la prestigieuse avenue parisienne des Champs-Elysées après avoir été déplacé l'an passé en raison des Jeux Olympiques, l'armée française entend mettre en valeur sa «crédibilité opérationnelle» et sa «solidarité stratégique» avec ses partenaires.

Après les écoles, «l'ossature» de la parade militaire sera constituée autour des unités de la 7e brigade blindée, qui paradera non pas «en tenue de défilé [...] mais en bloc opérationnel et en tenue de combat à bord des engins blindés», selon le gouverneur militaire de Paris, le général Loïc Mizon, responsable de l'organisation. «Il s'agit de montrer un outil de combat qui est quasiment prêt à partir, tel qu'il est présenté à nos concitoyens sur les Champs-Élysées», a expliqué le général.

Paris se veut capable de déployer cette année si nécessaire une brigade «bonne de guerre» -soit plus de 7 000 hommes avec toutes les munitions et la logistique- en dix jours. En 2027, l'ambition est de faire de même pour une division (plus de 20 000 hommes) en trente jours.

ESPAGNE

Pluies torrentielles en Catalogne, au moins deux personnes portées disparues

Voitures emportées, bâtiments inondés : la Catalogne, mais aussi l'Aragon et la région de Valence, ont été touchés ponctuellement samedi par des précipitations diluviales. Au moins deux personnes sont portées disparues.

Des pluies torrentielles se sont abattues samedi sur le nord-est de l'Espagne, dont la Catalogne, où le trafic ferroviaire a été totalement interrompu durant plusieurs heures et où des inondations ponctuelles et spectaculaires ont été signalées par les autorités.

Selon l'agence météorologique Aemet, qui avait placé en alerte rouge une grande partie de la Catalogne samedi après-midi, plus de 100 millimètres d'eau (100 litres par mètre carré) sont tombés par endroits en

l'espace de quelques heures.

« Nous recherchons deux personnes à Cubelles », commune de 17 000 habitants située à 50 kilomètres de Barcelone, ont indiqué les pompiers dans un message publié dans la soirée sur le réseau social X. « Selon les premières informations, elles auraient été emportées par la crue du Foix », qui se jette dans la Méditerranée, ont-ils ajouté, en précisant que le dispositif de recherche concernait « les rives » du cours d'eau ainsi que « son embouchure ».

À Vilanova i la Geltrú, une terrasse s'est retrouvée sous les eaux

Ces fortes pluies ont entraîné des inondations, notamment dans un hôpital de Barcelone, qui a dû refuser l'entrée de nouveaux patients après avoir été victime d'une coupure électrique.

À l'aéroport de Barcelone, un avion qui venait de décoller en direction des Etats-Unis a dû rebrousser chemin, le nez de l'appareil ayant été endommagé par la grêle, d'après les contrôleurs aériens.

Un établissement hospitalier à Vilafranca del Penedès, au sud-est de la capitale catalane, a dû fermer ses services d'urgence.

À Súria, les pompiers, qui ont multiplié les interventions, ont vérifié que plus personne n'était resté prisonnier dans une voiture. Des routes ont été coupées.

Ces intempéries ont poussé la compagnie ferroviaire Renfe à suspendre la circulation des trains durant plusieurs heures dans l'ensemble de la Catalogne, aussi bien pour les trains à grande vitesse que pour les trains régionaux et de banlieue.

Dans cette région, plus de 70 personnes ont été prises en charge par les services d'urgence, mais aucune dans un état grave, selon les services d'urgence. L'alerte rouge, qui avait été déclenchée vers 17 heures, a été levée deux heures plus tard.

Outre la Catalogne, plusieurs régions du nord et de l'est de l'Espagne ont été affectées par ces fortes pluies, dont l'Aragon, où des soldats de l'Unité militaire d'urgences (UME) ont été déployés, comme ci-dessous à la Ribera d'Ebre.

Cette région mais surtout de Valence avait été touchée fin octobre par un épisode de pluies torrentielles tragiques qui ont fait 227 morts. Les autorités, notamment régionales, avaient alors été critiquées pour leur manque de préparation et de réactivité.

«Le 14 juillet veut dire aussi beaucoup pour les Japonais» : Antoine Dupont, ambassadeur au Pavillon France à Osaka

En marge du défilé de la fête nationale sur les Champs-Élysées, la star du rugby français s'est exprimée en direct du Pavillon France, au Japon, lors de l'exposition universelle.

«**Bonne fête nationale, vive la France, vive le 14 juillet et à très vite sur les terrains». Ce lundi, Antoine Dupont, qui poursuit sa rééducation**

«On a suivi le défilé à distance depuis le Japon avec beaucoup d'émotion. C'est une grande fierté pour moi de représenter mon pays à Osaka et de voir l'engouement que suscitait la France au Japon, a déclaré Dupont, face caméra sur France Télévisions, avec les drapeaux français et européen derrière lui. Il y a une réelle ferveur, je pense que ce jour du 14 juillet veut dire beaucoup aussi pour les Japonais, vu la foule qu'il y a devant le Pavillon France.»

avant un retour à la compétition avec le Stade Toulousain, a pris la parole en direct... du Japon. Le demi de mêlée du XV de France s'est déplacé à Osaka, dans le cadre de l'exposition universelle qui se tient jusqu'au 13 octobre, pour jouer le rôle d'ambassadeur au Pavillon France. Lieu où un concert de l'artiste Norie Suzuki a été donné afin de célébrer la Fête nationale française.

Le champion olympique de Paris en rugby à 7 a par ailleurs indiqué que le

Pavillon France avait atteint «les deux millions de visiteurs il y a quelques semaines». Un espace dans lequel on retrouve «une vraie mise en avant des savoir-faire, de la culture, de l'exigence à la française qui est vraiment admirée ici», note le Toulousain, des «valeurs chères» à ses yeux. «Ce goût pour l'esthétisme, la perfection. On sent qu'il y a un lien fort entre ces deux pays qui s'admirent et se respectent profondément», a-t-il conclu.

Euro 2025 - Feminin

Angleterre 6-1 Pays de Galles les tenantes du titre se qualifient avec la manière

L'Angleterre a marqué dix buts en deux matches grâce à une victoire éclatante à Saint-Gall et se prépare à affronter la Suède en quarts de finale.

L'Angleterre, tenant du titre, s'est qualifiée avec brio pour les quarts de finale de l'EURO féminin de l'UEFA 2025, en inscrivant six buts au Pays de Galles à l'Arena Saint-Gall pour s'assurer la deuxième place du Groupe D.

Le match, sens unique

Sarina Wiegman a aligné la même équipe qui avait remis l'Angleterre sur les rails en battant de manière impressionnante l'équipe qui l'avait précédée au palmarès européen, les Pays-Bas, et a été récompensée par une avance rapide. Georgia Stanway a été accrochée par Carrie Jones à l'entrée de la surface et s'est relevée pour transformer le penalty d'un tir à ras de terre.

Une victoire garantissant une place en quarts de finale, l'Angleterre a continué à presser et a ajouté un deuxième but avant la fin du premier quart d'heure, Ella Toone marquant de près en deux temps après une passe altruiste d'Alessia Russo.

Keira Walsh a tiré de peu à côté alors

que l'Angleterre continuait à sembler pouvoir marquer à chaque attaque, bien qu'Angharad James ait ensuite forcé Hannah Hampton à une belle parade à l'autre bout du terrain, après avoir été intelligemment servie par Jess Fishlock.

Quelques instants plus tard, le score était de 3-0, Lauren James et Toone combinant sur la droite et cette dernière délivrant un centre que Lauren Hemp a repris de la tête avec puissance. Stanway a rapidement failli inscrire un quatrième but, mais le score est passé à 4-0 une minute avant la pause, Russo se retrouvant avec du temps et de l'espace pour marquer face au but.

Avec une avance confortable, Wiegman a choisi de faire entrer Jess Park et Beth Mead à la pause et la première aurait pu avoir un impact immédiat, si une superbe claquette d'Olivia Clark n'avait pas détourné sa tentative sur le poteau. La gardienne n'a rien pu faire lorsqu'une autre remplaçante, Aggie Beever-Jones, a superbement trouvé Mead dans la surface et que la meilleure buteuse de l'EURO 2022 a conclu l'action.

Alors que le premier tournoi majeur du Pays de Galles touchait à sa fin, Fishlock a initié l'action qui a conduit à un beau but pour l'honneur, portant le ballon depuis l'in-



terior de la moitié de terrain anglaise avant de glisser une passe superbement dosée sur la gauche pour Hannah Cain, qui a capturé le ballon au fond des filets de Hampton.

L'Angleterre, cependant, a eu le dernier mot, Mead délivrant un centre de l'aile droite pour Beever-Jones qui a porté le score à six buts d'une tête piquée, et cela aurait pu être

sept si Clark n'avait pas superbement repoussé le tir enroulé de Walsh dans le temps additionnel. L'Angleterre, cependant, en avait fait assez depuis longtemps pour assurer sa qualification dans le Groupe D, préparant un quart de finale contre la Suède, une répétition de la demi-finale de l'EURO 2022, remportée 4-0 par les Lionnes.

Pays-Bas 2 - France 5**La France renverse les Pays-Bas au terme d'un match fou et file en quarts**

Pour son dernier match de la phase de groupes, l'équipe de France a parfaitement terminé son parcours en s'imposant face aux Pays-Bas. Menées à la pause, les Bleues ont su réagir avec caractère et l'ont emporté 5 buts à 2, décrochant ainsi la première place du groupe.

Rajeunie et pleine de confiance, l'équipe de France a brillamment démarré son parcours dans le groupe D avec deux victoires en deux matchs. Après avoir dominé l'Angleterre, tenant du titre (2-1), à Zurich le 5 juillet, puis balayé le pays de Galles à Saint-Gall (4-1), les joueuses de Laurent Bonadei n'avaient besoin que d'un point face aux Pays-Bas pour sécuriser la première place. De leur côté, les Néerlandaises (3 points), après un succès convaincant contre les Galloises (3-0) à Lucerne, ont subi la loi des Anglaises (0-4) et jouaient désormais leur survie dans un match décisif. Les Pays-Bas ont frappé les premières : dès la 2e minute, Victoria Pelova a déclenché une frappe sèche du pied droit, que Pauline Peyraud-Magnin a repoussée au sol, du poing, sur sa droite. Mais les Bleues ont rapidement répliqué.

À la 7e, Delphine Cascarino puis Sakina Karchaoui ont successivement tenté leur chance, mais leurs frappes ont été détournées au sol par une Daphne Van Domselaar bien placée. Les Bleues ont ouvert le score sur leur première véritable occasion. À la 22e minute, un joli une-deux côté gauche a permis à Katoto de centrer en retrait vers Toletti, parfaitement placée à



l'entrée de la surface. La milieu française a contrôlé avant d'armer une frappe du droit, légèrement topée mais suffisamment bien placée pour tromper Van Domselaar après un rebond (0-1). Mais les Néerlandaises ont réagi dans la foulée : après un bel arrêt réflexe de Peyraud-Magnin face à Grant, le ballon est revenu dans les pieds de Pelova, qui a ajusté la lucarne d'un plat du pied imparable (26e, 1-1). Peu avant la mi-temps, les Néerlandaises ont réussi à prendre l'avantage. Une nouvelle percée côté gauche, a débouché sur un centre tendu vers Beerentsteyn, trop juste au premier poteau et entrée en collision avec Peyraud-Magnin. Le ballon a alors rebondi derrière elles sur Selma Bacha, surprise et incapable de réagir à temps, offrant ainsi un but malheureux contre son camp à la 41e minute (2-1).

Direction les quarts de finale

Les latérales françaises ont été totalement dépassées en première période. Ni De Almeida ni Bacha n'ont réussi à contenir les assauts répétés de Pelova, Van de Donk et Grant, qui ont sans cesse trouvé des espaces sur les côtés. Au retour des vestiaires, les Bleues devaient ainsi absolument réagir pour conserver la première place du groupe et éviter une fin de match sous tension. Mais dès la 52e minute, elles ont manqué une opportunité en or : sur un gros cafouillage dans la surface, Van Domselaar

a raté sa sortie, laissant le ballon revenir dans les pieds de Cascarino. Légèrement excentrée côté droit, l'attaquante tricolore a tenté sa chance... sans parvenir à cadrer, malgré le but vide. Katoto a ensuite ravivé l'espoir côté françaises. Cascarino, pleine de dynamisme, a récupéré un ballon précieux côté droit et s'est rapidement projetée vers l'axe. Elle a ensuite parfaitement servi Katoto sur la gauche, qui a fixé Van Domselaar d'un regard avant de conclure d'un tir précis au premier poteau (61e, 2-2).

Quelques minutes plus tard, le jeu s'est rapidement inversé vers Cascarino, qui a percé vers l'axe, dribblé Janssen, puis décoché une frappe croisée du pied droit, venue se loger dans le petit filet opposé (64e, 2-3). Cascarino a enfoncé le clou. Sur une erreur de relance, Katoto a récupéré le ballon, frappé sur les montants, et elle a repris calmement de plat du pied droit pour inscrire le quatrième but français (68e). Sakina Karchaoui a finalement conclu le match avec un penalty à la 92e minute portant le score à 5 buts à 2. Ce beau succès offre aux Françaises la première place du groupe D avec 9 points, validant un excellent début de tournoi et nourrissant de solides ambitions pour la suite. De son côté, l'Angleterre a également brillé en s'imposant 6-1 face au Pays de Galles, bon dernier du groupe. Les Anglaises terminent deuxièmes. Grâce à cette première place, la France affrontera l'Allemagne en quarts de finale, avec en ligne de mire un potentiel choc face à l'Espagne, opposée à la Suisse, pays hôte, dans l'autre quart.

Bien parti pour signer à Tottenham dans les prochaines heures, le transfert de Morgan Gibbs-White va probablement capoter. En effet, son club actuel, Nottingham Forest, considère que le départ de son joueur est désormais annulé selon Rob Dorsett de Sky Sports. Pour le moment, le transfert de Gibbs-White est donc incertain. Le club de West Bridgford réfléchit à une potentielle action en justice. Nottingham Forest a mis fin à l'ensemble des discussions avec le club londonien.

Les Tricky Trees estiment que les Spurs ont approché leur joueur anglais de manière illé-

gale : c'est-à-dire sans jamais avoir accordé l'autorisation de lui parler. Nottingham Forest trouve également qu'il y a eu une violation de confidentialité concernant sa clause libératoire, car l'offre des Spurs serait formulée exactement à la hauteur de cette clause. Cependant, rien n'est sûr sur le fait que Forest puisse complètement mettre fin à ce transfert et clore cette histoire. Tottenham n'a pas communiqué sur cette affaire pour le moment, tandis que Nottingham n'a pas voulu commenter les informations du média anglais.

Mercato 2025

Le transfert de Gibbs-White à Tottenham risque de capoter

COUPE DU MONDE DES CLUBS 2025

L'antisèche de Chelsea-PSG (3-0) les Parisiens ont fini par redevenir humains

Le Paris Saint-Germain a pris l'eau contre Chelsea dimanche soir, en finale de la Coupe du monde des clubs, jusqu'à complètement craquer (3-0). Un visage qu'on ne leur connaît plus. Si ce retour sur terre devait bien finir par arriver, il s'est fait dans des proportions inattendues et dans un timing surprenant. Notre antisèche.

Incapable de ressortir le ballon lors des cinq premières minutes, totalement battu dans l'impact durant le premier quart d'heure, Paris a globalement souffert du début à la fin du premier acte, en craquant trois fois, en grande partie à cause d'un Cole Palmer en feu.

Au retour des vestiaires, Paris a remis le pied sur le ballon, obligeant Chelsea à défendre bas, sans toutefois s'affoler. Il faut dire, aussi, que Robert Sanchez s'est amusé à dégoûter chaque joueur parisien tentant de relancer un peu le suspense dans cette rencontre, avec de nombreuses parades dont certaines de très grande classe. A la fin, c'est bien la meilleure équipe qui a gagné, sans contestation possible. Ce n'était juste pas celle que l'on imaginait.

Les joueurs : le retour du grand Palmer

Beaucoup moins décisif cette saison après une cuvée 2023-2024 d'exception, Cole Palmer a remis ses habits de grand joueur dimanche soir. L'international anglais a quasiment inscrit deux fois le même but, et mis Joao Pedro sur orbite pour le troisième. Au milieu, Moses Caicedo a notamment été un poison absolu pour le PSG, dans son activité et son harcèlement du porteur.

Côté parisien, difficile de ressortir une satisfaction, tant tout le monde paraissait au bout du rouleau. Mention très moyenne, toutefois, pour une défense centrale beaucoup trop passive, notamment sur le deuxième but, et en particulier Lucas Bernaldo. On retiendra quand même que Gianluigi Donnarumma a évité l'humiliation avec plusieurs parades à 0-3.

Le facteur X : l'arrêt de Sanchez devant Dembélé

Si tournant il y avait dû avoir, cela aurait pu être celui-là. On joue la 52e minute de jeu lorsqu'un centre dévié de Désiré Doué

arrive sur le pied droit d'Ousmane Dembélé, qui reprend en une touche, à bout portant. Mais l'homme aux 35 buts cette saison tombe sur un mur nommé Robert Sanchez, qui sort une superbe parade réflexe de la main droite. A 3-1, les 40 dernières minutes auraient éventuellement pris une autre tournure.

La stat : 2

Ce n'est que la deuxième fois dans l'ère QSI que le PSG a accusé trois buts de retard à la mi-temps d'un match après celui contre Nantes, en février 2022, nous rappelle Stats Foot. Dans une compétition internationale, ça ne lui était plus arrivé depuis janvier 1997, contre la Juventus Turin, en Supercoupe de l'UEFA.

La décla : Marquinhos (DAZN)

Ils ont bien travaillé sur nos petites faiblesses. Tactiquement, ils nous ont mis en difficulté en première mi-temps, on a mis du temps à réagir, ce sont des choses qu'on devra apporter pour la suite. Toutes les équipes vont beaucoup nous étudier, savoir ce qu'on fait de bien et ce qu'on fait de mauvais.

La question : Anecdotique... Quoi qu'un peu décevant ?

On n'aurait pas raconté autre chose en cas de victoire du PSG, dimanche soir : la légitimité de cette Coupe du monde des clubs est encore à construire et la seule date que l'on retiendra, au bout de cette interminable saison parisienne, restera le 31 mai. On ne s'aventurera pas à décortiquer un match de Mondial des clubs comme une rencontre de Ligue des champions, ni à tirer une quelconque conclusion d'une telle rencontre.

On retiendra surtout que dimanche, les Parisiens, injouables depuis des mois, toujours incroyablement impliqués aux Etats-Unis sans aucune trace de relâchement post-titre en C1, ont fini par redevenir humains. Moins fringants, moins sûrs techniquement, parfois même impuissants, les hommes de Luis Enrique ont été secoués dans des proportions plus entrevues depuis le quart de finale retour de Ligue des champions contre Aston Villa, mi-avril. Chelsea était très bien préparé, surmotivé, et tout simplement au-dessus dimanche, ce qu'il



faut absolument souligner.

Restera toutefois un goût de frustration, forcément. Dimanche, la fête a été légèrement gâchée par l'ampleur du score, qui aurait pu être plus large encore. Par le timing de ce retour sur terre, aussi : après avoir écrabouillé l'Atlético (4-0) et le Real Madrid (4-0), éliminé un très bon Bayern Munich (2-0), Paris s'est hissé en finale en prouvant son statut de meilleure équipe du monde mais s'est effondré au moment où on l'attendait le moins. Dommage, à 90 minutes de garnir encore un peu plus son palmarès.

Si les Parisiens sont redevenus humains, c'est aussi parce qu'on les a vus souffrir de crampes, comme Désiré Doué, 72 matches cette saison, et manifester leur frustration, pris au piège de Blues provocateurs, jusqu'à l'exclusion de Joao Neves pour un... tirage de cheveux sur Marc Cucurella. On se serait bien passé, toutefois, de ces images d'échauffourées au coup de sifflet final, impliquant notamment Luis Enrique. Là encore, tout était explicable, logique, voire anecdotique, jusque-là. Mais tout est une question de proportions.

